

ENERGICA CONDENA DE LA SIP

Por asesinatos en El Salvador y Colombia

Monterrey, México, 11 (AP).- La Comisión de Libertad de Prensa e Información de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) "condenó enérgicamente" el atentado ocurrido contra un periodista salvadoreño en San Salvador y el asesinato de una empleada del diario El Espectador de Colombia.

Por su parte, Luis Gabriel Cano, presidente de El Espectador, dijo a los periodistas que dudaba si su periódico podría seguir operando en Medellín, donde ocurrieron los asesinatos de dos de sus empleados.

El acuerdo de la Comi-

sión de Libertad de Prensa sobre Colombia fue entregado poco antes del segundo asesinato que afectó a otro empleado de El Espectador en Medellín.

"La Comisión de Libertad de Prensa e Información de la Sociedad Interamericana de Prensa condena enérgicamente el atentado perpetrado contra el periodista Luis Fuentes, sujeto de información de El Diario de Hoy, de San Salvador, y su familia", dijo un acuerdo aprobado después de conocerse aquí el atentado.

La SIP se reúne en esta ciudad en su asamblea general anual.

El acuerdo agregó que la Comisión "lamenta profundamente la muerte de su esposa y las heridas de que fue víctima su hijo, y exige al gobierno salvadoreño realizar todos los esfuerzos necesarios para capturar y juzgar a los responsables del acto".

Por separado, la Comisión expidió otro acuerdo en relación con los asesinatos ocurridos en Medellín.

"La Comisión de Libertad de Prensa e Información de la SIP conoce con horror la noticia del asesinato de la gerente de circulación del diario El Espectador en Medellín, Colombia, Martha Luz López".

"La Comisión condena enérgicamente este nuevo

atentado contra la prensa colombiana y pide al gobierno de ese país una pronta acción en el esclarecimiento de los hechos y el apresamiento de sus autores. Esta Comisión de Libertad de

Prensa quiere reiterar su solidaridad con la prensa libre colombiana en la valiente y heroica lucha contra la censura del terror que pretende imponerle el narcotráfico", agregó.



BENDICIONES. Maumere, Indonesia, Oct. 11 (AP)- El Papa Juan Pablo II saluda a diez mil fieles en una misa abierta en un estadio de fútbol. Cerca de 250 mil personas llegaron a una misa en Flores, una isla occidental de Indonesia, predominantemente católica.

Obispo acusa a EUA de no sacrificarse en la lucha contra los narcotraficantes

Brasilia, 11 (AP).- Estados Unidos no hace "ningún sacrificio" en la lucha contra el tráfico de drogas, dijo el obispo colombiano Darlo Castrillón Hoyos, presidente del Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM). "El problema de la droga es internacional y no se puede resolver dentro de los límites de un país, pero cada parte involucrada debe sacrificarse y ese no es el caso de los norteamericanos", dijo en conferencia de prensa en esta capital.

"Si ponemos en un plato de la balanza la ayuda ofrecida a Colombia por el Presidente George Bush y en el otro el dinero que produce el comercio de la droga, vemos

que Estados Unidos no hace ningún sacrificio", agregó. El obispo de Pereira dijo que hace 15 años la carretera que une el aeropuerto a su ciudad estaba cubierta de "una flor ornamental llamada coca". "¿Quién dio valor comercial y convirtió a la coca en una planta asesina? No fuimos nosotros, fueron los norteamericanos como su vida fácil", dijo.

El obispo reclamó del Presidente Bush "una ley que prohíba el consumo de drogas, que controle mejor las fronteras, que ayude a los campesinos, y no sólo destruya las plantaciones, e inclusive que se pague mejor nuestro café como alternativa".

Tifón arrasa Filipinas: 18 muertos

Banila, 11 (AP).- La tormenta Dan azotó hoy la ciudad de Manila y la provincia meridional de Luzón con vientos de hasta 100 kilómetros por hora, y causó la muerte de cuando menos 18 personas, según las autoridades. Se tenían informes de 55 lesionados y de hasta 90 mil desaparecidos.

Las fuentes afirmaron también que se desconoce el paradero de unos 20 pescadores luego de que dos botes rompieron amarras y chocaron esta madrugada en un puerto de la provincia de Batangas, al sur de la capital. Dan es la segunda tormenta que azota las Filipinas en una semana. El viernes, el tifón Angela mató a cuando menos 118 personas al cruzar por la costa norte de Luzón.

Las autoridades dijeron que la nueva tormenta mató a cinco personas en la área de Manila, cuatro en la isla Marinduque,

cuatro en la provincia de Laguna, dos en la de Cavite, dos en Batán y una en Quezón. Cerca de 90 mil personas buscaron refugio en centros gubernamentales. En la provincia de Batangas, la guardia costera dijo que diez personas fueron rescatadas luego que dos botes de pesca chocaron y se hundieron en la madrugada frente a Bauan, 80 kilómetros al sur de Manila. No se tenía la cifra exacta de personas que estaban a bordo de los botes.

La guardia costera dijo también que un yate privado se hundió en la bahía de Manila pero que sus ocho tripulantes lograron nadar hasta la playa. En el aeropuerto de Manila, los vientos empujaron al Boeing 707 del viceprimer ministro de Oman, Kais Al-Zauawi, contra el DC-10 que había traído el lunes al presidente de Bangladesh, Jussain Muamad Ershad, para una visita de cuatro días a este país.



RESUMEN INTERNACIONAL

Panamá desea la paz

Ciudad de Panamá, 11 de Octubre (DPA).- La iglesia católica panameña, a través del vicario pastoral, Fernando Guardia Jaén, formuló un llamado para "frenar la violencia en un país que quiere vivir en paz". El primer pronunciamiento de la jerarquía religiosa en torno al intento golpista contra el General Manuel Antonio Noriega, gestado hace una semana y que dejó más de 10 muertos, 26 heridos y más de 37 detenidos, lo hizo Guardia Jaén durante la misa de cuerpo presente del capitán Nicasio Lorenzo, muerto en las cárceles panameñas en circunstancias aún no conocidas oficialmente.

70 asesinados en Sri Lanka

Colombo, 11 de Octubre (DPA).- En Sri Lanka han sido hallados 70 jóvenes muertos. Sus cadáveres, que muestran impactos de bala, han sido encontrados en el sur de la isla, según informaron hoy círculos policiales en Colombo. La policía supone que han sido asesinados por escuadrones de la muerte que luchan en la clandestinidad contra los rebeldes del Ejército de Liberación Cingales, de extrema izquierda.

Llamado a Irán en caso Rushdie

Francia, 11 (AP).- La Feria del Libro de esta ciudad fue inaugurada con un llamado a los dirigentes iraníes para que levanten la condena a muerte dictada por el finado Ayatollah Rujola Jomeini contra Salman Rushdie, autor del libro "Versas Satánicos". El Ministerio de Relaciones Exteriores de Alemania Occidental pide que continúe presionando a las autoridades checoslovacas para que le conceda visado de salida al dramaturgo disidente Vaclav Havel, que debe recibir un premio en Frankfurt el domingo.

Postergan lanzamiento del "Atlantis"

Cabo Cañaveral, EUA, 11 (AP).- La NASA postergó ayer el lanzamiento del transbordador Atlantis por varios días debido a una falla en el sistema del regulador general en uno de los tres motores principales de la nave. El vuelo del Atlantis había sido previsto para el jueves y dirigentes de la agencia dijeron que se podría efectuar el lunes y que darán a conocer la fecha definitiva dentro de los próximos dos días.

Misión OEA-ONU a C.A.

Naciones Unidas, 11 (AP).- Una misión conjunta de la ONU-OEA partirá mañana hacia América Central para iniciar negociaciones con los rebeldes nicaragüenses sobre el Plan de Paz que establece su desmilitarización y desarme voluntario. La misión ONU-OEA también se reunirá con funcionarios de los gobiernos de Honduras y Nicaragua y visitará un campamento de los indios Miskito en la costa atlántica, dijo ayer el portavoz de la ONU, Francois Giuliani.

RDA dialoga con disidentes

Berlín, 11 (AP).- Enfrentando masivas protestas y el éxodo de mano de obra joven, funcionarios comunistas de Alemania Oriental están mostrando creciente interés en abrir el diálogo con grupos disidentes que en el pasado han ignorado o perseguido. No estaba claro, sin embargo, si el liderazgo comunista en Berlín compartirá ese deseo o si las conversaciones sostenidas por funcionarios locales con activistas pro-democracia fueron sólo tácticas para disipar futuras protestas.

Solución en indultos militares

Buenos Aires, 11 (AP).- El Presidente Carlos Menem aseguró ayer que, con los controvertidos indultos de militares que anunció el sábado, han quedado solucionados "en un ochenta por ciento" los problemas pendientes con las Fuerzas Armadas. Anticipó que "habrá una segunda etapa de indultos" en fecha no determinada, que seguramente beneficiará a militares ya condenados a la justicia por violar derechos humanos y a un ex líder guerrillero también sentenciado.

Decidirán expulsión de Panamá

Ica, Perú, 11 (AP).- Siete presidentes latinoamericanos inician mañana la Tercera Reunión del grupo de Los Ocho y se anticipó que decidirán la expulsión de Panamá, suspendida hace un año del organismo. Los presidentes de México, Perú, Argentina, Brasil, Uruguay, Venezuela y Colombia, se reunirán en esta ciudad, 300 kilómetros al Sur de Lima, hasta el viernes. Los temas centrales estarán vinculados a la situación de Panamá dentro del grupo y el narcotráfico en la región.

4 refugiados salvadoreños mueren en EUA

Nueva York, 11 de Octubre (DPA).- Los cuerpos de cuatro hombres que se creen son refugiados salvadoreños, fueron encontrados ayer en el interior de un trailer transportado en un tren procedente de Victoria, Estado de Texas, según una radio de Houston.

La policía está buscando al grupo que se cree sobrevivió la odisea del viaje y logró pasar la frontera. Autoridades sospechan que los hombres murieron asfixiados, aunque esto será determinado oficialmente después de la autopsia. Los cadáveres no han sido todavía identificados, pero por los documentos de identificación encontrados en algunos de ellos se cree son de personas procedentes de El Salvador.

Otro periodista y 4 personas más asesinan en Colombia

Medellín, Colombia, 11 (AP).- El periodista independiente Roberto Sarasty fue asesinado anoche aquí, mientras simultáneamente pistoleros desconocidos entraron a un bar y dispararon indiscriminadamente, matando a cuatro personas, informó la policía.

El periodista Sarasty, director de la revista El Cronista Democrata, fue atacado a balazos cuando caminaba en compañía de otro colega, no identificado, de la cadena radial Caracol por una calle cercana a la sede de la emisora. Sarasty murió en el acto mientras Vanegas resultó ileso.

La policía dijo ignorar quienes fueron los autores del atentado, contra quien iba dirigido y cuáles fueron los móviles.